

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y COMUNICADOS

Año VI

Granollers 21 Junio de 1891

Número 280

Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2' »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	0'12 »

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningun caso.

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez . . .	3 pesetas
“ “ “ cuatro veces . . .	8 “
“ “ “ ocho . . .	10 “
“ “ “ doce . . .	12'50 “
“ “ “ un año . . .	36 y suscripcion franca

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad
Remitidos edictos y reclamos á precios convencionales

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS.

El vino con enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora.

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: ALOMAR Y URIACH, Moncada, núm. 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y ultramarinos.

Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

TIERRA DE REGADIO para vender, en el inmediato pueblo de Mollet. Buenas condiciones.—Razon Paseo Gracia,-129-entresuelo.

Necesidad de puntuar bien

Soledad, Julia é Irene, hermanas bastante lindas y jóvenes de quince á veinte años, eran visitadas por la mañana y por la noche, hacía dos años, por un caballero docto en letras, elegante y buen mozo. Era tan sabio nuestro héroe y amaba tan poco, que había conseguido conquistar el corazón de las tres hermanas, sin haberse declarado por ninguna, pero entusiasmandolas en un grado tal, que todo era, entre las pobres hermanas, disputas y cuestiones, amenazando turbar la paz de la familia y convertir la casa en infierno.

Para salir de esta situación penosa, exigieron del jóven que se declarase; y acosado y comprometido, ofreció consignar en una décima el estado de su corazón con respecto á ellas, pero con la condición precisa que no había de ser puntuada, y autorizando á cada una que la puntuase á su manera,

La décima es la siguiente:

Tres bellas que bellas son
Me han exigido las tres
Que diga de ellas cuál es
La que ama mi corazón
Si obedecer es razón
Digo que amo á Soledad
No á Julia cuya bondad
Persona humana no tiene
No aspira mi amor Irene
Que no es poca su beldad

Soledad que abrió la carta, la leyó para sí, y dijo á sus hermanas:

—Hijas mías, la preferida soy yo, ó si nó oid; y leyó la décima con la siguiente puntuación:

Tres bellas, que bellas son,
me han exigido las tres,
que diga de ellas cuál es
la que ama mi corazón.
Si obedecer es razón.
digo que amo á Soledad;
nó á Julia cuya bondad
persona humana no tiene;
no aspira mi amor á Irene
que no es poca su beldad.

—Siento mucho desvanecer esa ilusión hermana mía, dijo la hermosa Julia; pero soy yo la preferida, y en prueba de ello escuchad:

Tres bellas, que bellas son,
me han exigido las tres,
que diga de ellas cuál es
la que ama mi corazón.
Si obedecer es razón
¿digo que amo á Soledad?
Nó.—A Julia cuya bondad
persona humana no tiene.
No aspira mi amor á Irene
que no es poca su beldad

—Las dos están engañadas, dijo Irene, el amor propio os ofusca, porque es indudable que la que él ama de las tres, soy yo. Veamos:

Tres bellas, que bellas son,
me han exigido las tres,
que diga de ellas cuál es
la que ama mi corazón.
Si obedecer es razón,
¿digo que amo á Soledad?

Nó.—¿A Julia cuya bondad
persona humana no tiene?

Nó.—Aspira mi amor á Irene,
que no es poca su beldad.

—Estamos en la misma duda, en la misma ansiedad, en la misma incertidumbre que teníamos dijo Soledad; y es indispensable que le obliguemos á que declare cuál de las tres ha acertado en la puntuación de su original décima

Efectivamente, aquella misma noche rogaron al caballero que pusiera á la décima la puntuación verdadera, y á la mañana siguiente envió una copia puntuada así:

Tres bellas, que bellas son,
me han exigido las tres,
que diga de ellas cuál es
la que ama mi corazón
Si obedecer es razón,
¿digo que amo á Soledad?

Nó.—¿A Julia cuya bondad
persona humana no tiene?

Nó.—¿Aspira mi amor á Irene?
¡Que nó! Es poca su beldad.

Una carcajada fué la contestación unisona de las tres hermanas al comprender el verdadero sentido de la décima.

—Hermanas mías, dijo Irene, hemos llevado unas calabazas solemnes, y si hay en ellas algo de menos amargo, es el haberlas recibido las tres á un tiempo.

—Yo creo que debemos agradecersele, dijo la mayor; en primer lugar, porque nos ha desengañado, y despues por la brillante lección de ortografía que nos ha dado, y que yo, por mi parte no olvidaré jamás.

—Hé aquí, dijo Julia, cuan disparatadamente pensábamos cuando creíamos que una coma más ó menos, ni daba ni quitaba valor á la frase, y que la puntuación, de cualquier modo que se coloque, está bien.

—Viva el novio que nos ha dado las calabazas en ortografía!

—¡Viva!!

E. M. de B.

CRÓNICA.

Sabemos por conducto de algunos agricultores amigos nuestros; que este año, á causa de las lluvias y humedades, se han resentido muchísimo los viñedos y que las terribles plagas, como *El Oidium*, *Mildiu*, *Blak-rot* y otras, se han desarrollado con gran fuerza, amenazando destruir nuestra próxima cosecha. Asi pues, no

nos cansaremos de aconsejar á nuestros viticultores, que no pierdan el tiempo; que se decidan á combatirlos en la forma y manera que la ciencia y la experiencia enseñan, seguros de no arrepentirse del pequeño desembolso les acarree su tratamiento; del contrario, más tarde, cuando las expresadas enfermedades hayan hecho estragos, serán inútiles todos los esfuerzos y no les quedará otro recurso, que el de lamentarse de tanta apatía.

El lunes último los pitos y cornetas de los bomberos dieron la señal de fuego. Este se había declarado en tres pajares existentes en unos huertos de la calle de las Banyas, y por más que las bombas estuvieron allí con el personal suficiente, al poco tiempo de iniciado el incendio, nada se pudo salvar de aquellos, limitándose los trabajos solamente á evitar la propagación del voraz elemento.

Acudieron allí todas las autoridades; y no hubo que lamentar ningún desgraciado accidente personal.

La sociedad coral «Amigos de la Unión» tiene en estudio, para cantarlos cuanto antes, los rigodones bélicos del popular Clavé, «Los Nets dels Almogavers» cuya obra esperamos oír en nuestra villa en la cual no se ha cantado, según creemos, hace más de veinte años.

Se han acercado á nuestra Redacción algunas personas que deben pasar con frecuencia por las aceras de la casa propiedad del Sr. Montaña, plaza de la Constitución, para que en su nombre rogáramos á quien puede hacerlo, que cuanto antes mandara recomponer las espresadas aceras, con lo cual hará un favor á los peticionarios y evitará alguna sensible desgracia pues que uno de estos días cayó en uno de aquellos baches la anciana abuela de nuestro querido amigo Sr. Vilageliu y por poco queda bastante mal parada.

Quedan complacidos por nuestra parte las personas que nos hicieron este humanitario encargo; creemos que también lo serán, por los que siempre tienen el deber ineludible de evitar desgracias aunque las sientan POCO.

Hemos de dar á nuestros lectores una agradable noticia.

Por datos que tenemos de buen origen dentro pocas semanas se abrirá, nuevamente, la fábrica de los Sres. Ciuró Pibernat y Cia. á cargo de una nueva sociedad á la que han traspasado aquellos todo lo que les pertenecía.

Queoan allí las cuadras construidas en terrenos propiedad del Sr. Sans que, seguramente, serán alquiladas también.

Todo esto unido al aumento de telares que se nota en alguna de las fábricas que ya funcionan, será, en parte,

un remedio á la desastrosa crisis porque actualmente atraviesa esta villa.

Suplicamos al joven poeta Sr. Verdaguier se sirva pasar por esta Redacción, para ponernos de acuerdo acerca la consulta que verbalmente nos hizo ayer.

Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores, que los exámenes que han sufrido los alumnos del colegio de San Francisco que dirige nuestro particular y querido amigo D. Antonio Espi, no pueden ser más satisfactorios para los mismos, así como para el citado director; pues que, no habiendo ni uno de aquellos que haya debido esperar á examinarse en el próximo Septiembre, lo cual quiere decir que ahora obtendría la nota de Suspenso, ni una sola de las asignaturas ha obtenido tan fea nota, logrando en cambio, 3 Sobresalientes, 9 Notables, 7 Buenos y 10 Aprobados.

Felicitemos á todos los alumnos, y particularmente al director, nuestro amigo, por tan brillantes resultados.

Es muy probable que mañana empiecen las obras de fachada y salones de café y billares del edificio de «La Unión Liberal».

Con el presente número se reparte un librito que contiene una descripción del acreditado establecimiento de «Aguas Azoadas de Barcelona» Pelayo 3, cuya lectura recomendamos á nuestros suscriptores.

Se consigue calmar de momento el dolor de muelas y dientes por fuerte que sea, aplicando el Odontálgico Kant, evitándose con ella la debida extracción de las mismas, y sus graves consecuencias.

Varios de nuestros colegas lo recomiendan de un modo especial, felicitando á la casa importadora de D. Salvador Banús, gran establecimiento de drogas establecida en Barcelona, calle Jaime primero.

NOTICIAS GENERALES.

El Senado de Buenos Aires ha acordado que se suspenda por seis meses para todos los bancos, el cambio de billetes por oro.

El Emperador Guillermo II de Alemania ha adquirido un bellissimo cuadro del pintor D. Enrique Serra presentado en la Exposición de Berlín, y ha felicitado al insigne artista catalán.

Las noticias que se reciben de Granada de los emigrantes á la América del Sud no pueden ser más tristes y desconsoladoras.

«Nos han traído aquí,—escribe un granadino desde San Simón,—sin consideraciones ningunas, como si fuéramos despreciables, indignos al derecho á la vida. No comemos pan de trigo; habitamos en chozas como cerdos; el trato que recibimos no puede ser más bárbaro; y si á esto se une el trabajo de quebrar tierra á que estamos dedicados, la temperatura y la tristeza que por todas partes se respira, fácil será formar idea de lo que estamos sufriendo. Basta decir que muchos están enfermos y que todos ansiamos volver cuanto antes á nuestra tierra, que ahora solo conocemos lo que vale, y lo ingratos que con ella hemos sido.»

Un norte americano, Mr. Miram J. Maxim, se encuentra actualmente en Washington trabajando en la construcción de una máquina para volar.

La última máquina que está haciendo Mr. Miram, tendrá 100 pies ancho y 40 de largo, será puesta en movimiento por dos grandes hélices de madera de 18 pies de diámetro, hélices muy parecidas á las que usan los vapores, y las calderas serán de las mejores de acero y consumirán sesenta libras de petróleo por hora.

Propónese con esta máquina desarrollar volando, una velocidad de noventa millas por hora, y tiene gradísima confianza en que ha de llevar á término su proyecto, animándole la esperanza de que, si muriese sin haberlo realizado, alguno ha de venir tras de él que continúe los trabajos y corone la obra.

En una de las sesiones últimamente celebradas por el Ayuntamiento de Barcelona debió presentarse una proposición para llevarla á efecto, caso de ser aprobada; un registro especial donde serán anotados los obreros que se hallen sin trabajo y deseen ocupación. Al mismo tiempo se tomará nota de los patronos que deseen trabajadores y de la clase de trabajo á que se dedican.

REMITIDO

Muy Sr. mio: le agradeceré se sirva insertar en el periódico de su digna dirección estas líneas con epigrafe, aunque ellas, por mi carácter extraño al periódico, hayan de ir en forma de remitido y pagando lo que sea estipulado en estos casos.

Anticipándole las gracias se repite de V. afmo. S. S.

Q. B. S. M.
ANTONIO VILABURGÈS,

EL HOMBRE DE BIEN

Te has tomado la libertad querido lector de averiguar lo que son generalmente esos tipos que el vulgo ha dado en llamarlos *hombres de bien*? ¿has profundizado el porque y en que se

funda tal denominación? me parece que te oigo contestar que á tu entender un hombre de bien es el que no hace mal á nadie y por el contrario, hace todo el bien que puede á sus semejantes. Esta bien: pero debes convenir, que con mucha frecuencia se dá tal calificativo, no al que lo es, sino al que lo parece. Muchos hay que ellos no hacen directamente daño á los demás, pero que permiten que otros lo hagan, cooperando con su silencio é inercia á que se prolongue el mal general, ya que no salen á la defensa nunca de ninguna reforma que tienda á modificar y subsanar errores que perjudican á los más, pues, si tal hicieran ya no se les tendría por hombres de bien, por que, el que tiene ideas propias por buenas que sean, y quiere defenderlas, la mayoría le califican de otra manera, los unos porque no les convienen innovaciones, pues siempre saldrían perdiendo, los otros, no quieren tomarse la molestia de trabajar por el bien comun, y así es, que para pasar en nuestra villa por hombre de bien, no se ha de hacer nada, y tan solo esperar que las circunstancias puedan favorecer sus particulares intereses, porque tambien, entra en la receta de que, el llamado *hombre de bien* ha de ser avaro y ha de hacer su fortuna.

Y, rasgando un poco más el barniz de esos hombres que tienen la suerte de pasar por *hombres de bien*, generalmente son muy tontos, no saben nada más que la rutina de todo cuanto les rodea, y escuchan toda idea innovadora con una risita de judío avaro, sin que contradigan nunca á nadie, á lo menos en su presencia y contestan con frases evasivas que no puedan comprometerles, guarecidos siempre, entre las dos murallas, la de la hipocresía y la de la avaricia. En toda reunión, en la que se discuta algo importante, el *hombre de bien* siempre es el último de declarar su criterio, temiendo que si su idea no fuese aceptada se habria comprometido sin resultado. Si hace uso de la palabra, generalmente dice lo mismo que ya han dicho la mayoría ó los más ricos, pues que toda cuestión, para él no tiene otro objeto que su interés particular.

Así es, que el tal *hombre de bien* despues de analizado, resulta un verdadero egoísta é hipócrita, y no pocas veces un hombre verdaderamente dañino para la sociedad, siendo preferible mil veces otro de esos que no se les llama constantemente *hombres de bien*, porque estos tienen la entereza y convencimiento de sus convicciones, para refutar los argumentos á su entender falsos, no temiendo á la clase ni al número, y sin embargo en nuestra villa, á estos se les califica de charlatanes, hombres estremados en sus ideas ó apreciaciones, acompañándose esta indecente crítica de una no menos indecente risa, como tratándose de locos.

Conocemos algun tipo de los llamados *hombres de bien*, que así que suena su nombre son varios que enseguida -¡oh! fulano es un hombre honrado, es un hombre de bien, él si que no ha hecho mal á nadie, y lo que no sabemos es que haya hecho bien á nadie, ya que no se le ha visto realizar ningun acto de desinterés, ni tomar la iniciativa para ninguna obra benéfica, ni tampoco presentar ningun proyecto para mejorar la suerte de los necesitados, ni hacer

donativos de alguna consideración en los establecimientos benéficos.

Pues ya que no ha hecho nada de eso que precisamente son hechos que dan el verdadero calificativo de hombre de bien, como es, y en que se funda el vulgo para propagar aquella hombría de bien...? A veces, cuando les implora algun infeliz cargado de miseria ya le prestan, ya le dan seis ó diez pesetas, pero no hacen tal donativo por humanidad, sino por egoísmo tambien, ya que el que recibe esta limosna, es el primero en propagar que fulano es *un hombre de bien*, y además, con tal acto, se apoderan de la libertad y de la conciencia del pobre, y en un día de elecciones por ejemplo, cobra *el hombre de bien* un tanto por ciento crecidísimo, de esas cantidades que ha repartido á unos cuantos desgraciados, que no por eso dejan de ser electores, obligándoles á que voten el candidato que patrocina *el hombre de bien* que no pocas veces es el mismo.

¡Ah! algunos hemos conocido que tenían mucha fama de hombres de bien, y sin embargo el día en que se les ha desabrochado el manto conque se cubrían, se ha visto que la mayor parte de la fortuna que habían realizado era debida más á poca conciencia que no á su diligencia.

Además, que aun que así no fuera, porque el público aplaude tanto la honra de segun que clase de personas, si la suerte les ha librado del peligro á que han sido expuestos otros? Que mérito tiene la honra de una persona que haya cumplido sus compromisos en sus negocios si le ha sobrado dinero?

Cuanto más mérito debe tener una persona aun que del todo no pueda cumplir sus compromisos apesar de hacer por su parte todo lo que crea conveniente si la desgracia se lo impide?

Lo que hay es que la sociedad en general continua adorando al becerro de oro y el Dios éxito y hasta que no se prefiera lo mejor á lo más caro, la buena intención que el buen resultado, tendremos que apechugar con esa caterva de *hombres de bien* disfrazados, que resultan nulidades para realizar nada bueno, y que en cambio son medios valiosos y suficiente fuertes para detener toda idea encaminada á hacer desaparecer el desequilibrio que existe en infinidad de cosas, y en particular en la desigualdad que se nota en ciertas industrias y en ciertos negocios, y todo por culpa casi siempre de esos mal llamados *hombres de bien* que les sale á buena cuenta la actual desorganización en que vivimos.

Estas son Sr. Director las principales lineas, segun mi entender, que dibujan el popular hombre de bien en esta villa. Si á V. le parecen exactas puede V. hacer el uso que mejor le acomode, reiterándose su afectísimo S. S.

Q. B. S. M.

ANTONIO VILABURGÉS.

Granollers 19 Junio 1891.

¡ QUÉ N' ES DE HERMOSA !

Plenament enamorat
estich d' una hermosa nina:
es tan bella y es tan fina
que 'm té tot lo cor robat.

Lo seu tipo es un encant
de perfecció y hermosura,
talment sembla una figura
que hagi fet un dibuixant.

Lo seu cos es tan primet
que sens dupte es fet ab motllo,
ja que no agafa més rotllo
que 'l broch gros d' un cantiret.

Lo seu cabell, es d' or fi,
las orellas ¡ qué bufonas !
¡ unas galdas, rodanxonas !
¡ y uns llavis, de carmesí !

Cuan mira de fit á fit
semblan fletxas sas miradas,
y las més de las vegadas
semblan traspasar lo pit.

No es possible que al mirarla
no se 'n quedi enamorat;
y per temps que hagi passat
es impossible olvidarla.

Com també, no es pas possible
que si algú la veu un cop
passanti una mica aprop
y tingui lo cor sensible
no esclami ben decidit
ab la boca y ab lo cor:
— ¡ es joya de gran valor !
— ¡ molt més de 'l que habían dit !

Reunint tals condicions,
y á més de tot aixerida,
bufona y ben presumida,
¿ á qui, no farà il-lussions ?

Y ara lectors estimats
ja 'm sembla que pregunteu:
— ¿ ahont s' está tant bé de Deu?—
A tots deixaré enterats
ans no os trenqueu lo cervell
per adiviná ahont s' está:
es que la voleu... comprá,
la venen á ca 'n Garrell.

J. P.

RECLAMOS

FABRICANTES

Se alquila un edificio recién construido
apropósito para fábrica, con 140 caballos
de fuerza hidráulica y dos cuadras de me-
tros 40'70 por 20'60 cada una. Está situa-
da á medio kilómetro de estación ferrea y
de una importante villa de Cataluña.—
Razon, Centro Anuncios, Escudillers 30.
—Barcelona.

EL LOUVRE Paraguas garanti-
dos por 6 y 7 años;
sombrillas, antucas y abanicos de última
novedad, en esta fábrica. Despacho; 5,
Archs, 5. Barceloua.
(Entre la plaza Nueva y de Sta. Ana.)

Imp. de E. Garrell.

SECCION DE ANUNCIOS

¿PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS? (QUEBRADURAS).

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «ANTES DE OPERAR UNA HERNIA DE LAS TENIDAS POR INCONTENIBLES, QUIERO ENSAYAR LOS APARATOS RAMON.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero CÉNTRICO regulador é instructivo y del OCLUSOR-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (*quebraduras*), y contruídos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos *P. Ramon* puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos *reales privilegios* y el título de *miembro* correspondiente con diploma y medalla de oro de la Academia de los Inventores de *Paris*.

Por lo demás, los renombrados aparatos *Ramon* han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos y herniados de España y extranjero. (Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

SAL LEGITIMA DE TORREVIEJA

Molida quintales de 40 Kilos. 3 3¼ reales.
Granada » de » » 3 1½ »

Portes gratis en las estaciones de Barcelona.

Despacho: Onofre Caba,—Princesa,—55,—BARCELONA.

SE NECESITA UN APRENDIZ QUE SEPA
LEER Y ESCRIBIR.

RAZON EN LA IMPRENTA DE ESTE
PERIÓDICO.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas
constituidas con las primas que han aportado los asegurados.

10,000.000 DE PESETAS

Datos sacados de la Memoria y Balance leídos en la Junta general celebrada el día 30 de junio de 1890,
Suma del activo. Ptas. 13.969.570'97
Suscripción de 1889 mediante 1,330 contratos nuevos. » 8.535.962'79
Sinistros pagados durante dicho año. » 318.660
Riesgos en curso. » 31.249.051'37
Reservas y primas del año. » 3.082.584'09

La suscripción hasta 30 de junio último cerró con la póliza número 10,268, por un capital total de Ptas. 60.147.048'80.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

FONDA DEL VALLÉS

LIMPIEZA SIN RIVAL

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



!!! HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

EN HIPOTECA hay para colocar
600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol,—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

IMPRENTA

DE

ESTEBAN GARRELL

51.—PLAZA DEL GANADO.—51

Se imprimen facturas, recibos talonarios, membretes, circulares, prospectos, periodicos, libros comerciales, libros talonarios, folletos, memorandums, targetas comerciales y de visita, esquelas mortuorias y anuncios para «El Congost», etc.

Tambien se encarga de toda clase de encuadernaciones.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.

FABRICA DE CHOCOLATE DE JUAN PAITUVI Plaza del Ganado, números 48 y 50 GRANOLLERS

El dueño de este nuevo establecimiento, que es el mismo que hace muchos años tiene á su cargo el de CONFITERIA Y COMESTIBLES de la antigua y acreditada casa ROVIRA, participa á su numerosa y distinguida clientela y al público en general, la instalación de FABRICA DE CHOCOLATE movida por fuerza motora y montada con los más modernos adelantos aplicables á esta importante y delicada industria.

Por lo tanto, no hay duda, que si se tiene en cuenta la mucha facilidad que tenemos para su esmerada elaboración condición indispensable en los artículos alimenticios, y sobre todo en el que como el Chocolate es uno de los de primera necesidad, hemos de ver con creces recompensados nuestros esfuerzos, lo que veremos con agrado, siempre que queden satisfechos los consumidores.

Se elaboran clases especiales si se encargan.

Por un sistema especial.

Enseñanza completa en dos días de la fabricación, coloración y arreglos de vinos comunes y generosos, licores de todas clases, jarabes, cervezas y perfumeria sin necesidad de extractos, alambiques, ni aparatos. Procedimiento instantáneo y sin emplear sustancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos, una sola persona podrá fabricar diariamente 1,000 botellas de diferentes líquidos. El pago de la enseñanza despues de los resultados. Dirigirse: Claris, 12, principal, de diez á doce y de cuatro á seis.

A los Cosecheros

y tratantes en vinos.

SALIFERO

Para conservar y bonificar los vinos, evita el ágrito, fortalece los débiles, suprime el sulfato de cal, ácido salicílico y demás sustancias nocivas á la salud. Con 50 gramos por carga suprime el encabezamiento de vinos para que puedan ser transportados por débiles que sean sin alterarlos en lo más mínimo. Una botella para arreglar y conservar 25 cargas de vino, 6 pesetas. Puntos de venta: En casa del autor. Consultorio químico, Claris, 12, principal, y Sociedad Farmacéutica Española. Tallers, 22 Consultas gratuitas sobre toda clase de vinos ácidos, picados ó amargos.

A los Cosecheros

y tratantes en vinos

ASIDUO

Para curar los vinos ácidos picados ó ágrigos, usad el «Asiduo» de necesidad imprescindible para los cosecheros y tratantes en vinos inventado por el mismo autor del «Salifero», específico que tanto elogia la prensa por los resultados que está dando así como tambien del vino «Yap» aprobado por la Real Academia Médico-farmacéutica de Barcelona, y premiada en la Exposición Universal de 1888. Consultorio químico del Director Mr. Bonfill, especialista.—Claris, 12, principal.

BARCELONA.

AVISO IMPORTANTE

Se venden varios objetos de alpargatero, para hilar y peinar cánamo á precios muy reducidos. Para informes dirigirse á

D. JUAN MARTI

Plaza de las Ollas, núm. 12

GRANOLLERS